

これからの畜産

本県畜産の方向と問題点

和牛

馬

豚

鶏

酪農

養豚

飼育

乳牛

乳

豚

鶏

飼

農

畜

私たちの食生活は、経済文化の発展に伴つて、相当的な向上を見ているが、その一つの傾向として、穀類の消費が減少して、動物質食糧の需要増加が注目されている。このような状況から考えて、これらの農業経営の上でも、これまでの穀類生産を主体とした農業から、畜産を大きく取入れた有畜農へと徐々に転換していくことが必要となり、この意味で最近特に畜産の振興が強く望まれるようになつた。

そこでまず、今までの本県の畜産の状況から振り返つてみると、昭和二十一年の家畜を単位（牛、馬一頭を一単位とし、綿羊、山羊一〇頭、豚五頭、鶏一〇〇羽をそれぞれ一単位とする）にして一二五、

和牛は本県畜産の主体をなすもので現在八万頭の褐牛と一万二千頭の黒牛が飼育されている。黒牛は大分だけに飼養され、資質が良いことで知られているが、褐牛は、年間二万五千頭の子牛を遠く関東、東北方面にまで移出している。

本県は褐牛の原種生産地としての地位を保つためには、優れた種畜の確保に努力することは勿論だが、時代の要求に応じるために、従来の使役より産肉にウエイトをおき、さらに資質の改善をはかる工夫が必要と思われる。

又、肉資源の増強のために天草、宇土芦北、玉名の地域に肥育地帯を設けてその振興をはかるとともに、阿蘇を中心とした生産地帯では、和牛の経済性をためめる対策が必要となつてくる。その対策の一つとして、老廃牛の肥育や放牧利用による肥育、素牛の造成なども軌道に乗

、〇〇〇頭であったものが三十三年には一五八、〇〇〇頭に増加し、約三〇%ふえ、順調な伸展を示していることがわかる。そして特に畜産物の需要増加のため乳、肉、卵を生産する用畜の飛躍的增加がみられ、今後の家畜の比重はさらに高まるものと思われる。これに対して県では、これら増産される家畜の堅実な飼養基盤をつくつて、できた畜産物の流通機構の整備を怠りおり、さらにつこれがための畜産関係団体の育成強化につとめなければならないところである。ではこれから今後の畜産振興の方向はどうあるべきかについて、それぞれ家畜別に分けてみてみるとことにしてよう。

和牛は本県畜産の主体をなすもので現

在、八万頭の褐牛と一万二千頭の黒牛が飼育されている。黒牛は大分だけに飼養され、資質が良いことで知られているが、褐牛は、年間二万五千頭の子牛を遠く関東、東北方面にまで移出している。

本県は褐牛の原種生産地としての地位を保つためには、優れた種畜の確保に努めることは勿論だが、時代の要求に応じるために、従来の使役より産肉にウエイトをおき、さらに資質の改善をはかる工夫が必要と思われる。

又、肉資源の増強のために天草、宇土芦北、玉名の地域に肥育地帯を設けてそ

の振興をはかるとともに、阿蘇を中心とした生産地帯では、和牛の経済性をためめる対策が必要となつてくる。その対策の一つとして、老廃牛の肥育や放牧利用によ

る軌道に乗

るが、最近では、馬肉は大衆肉として需要が高まり年間七、〇〇〇頭が屠殺されてい

る。このように傾向から、県では一昨年フ

ランスから産肉性に富むブルトンの種雄馬を輸入して経済性の高い馬をつくるこ

とに努力している。

馬は戦後、役畜として飼育されてきた

豚は肉畜である以上、経済性の高い豚

をつくることが大切であり、そういう意

味で種豚の改良が急務となり、そのため登録事業の普及促進が望まれるところである。

豚は肉畜である以上、経済性の高い豚

をつくることが大切であり、そういう意

味で種豚の改良が急務となり、そのため登録事業の普及促進が望まれるところである。